DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes o'50 pesetas. Número suelto o'io Número atrasado 0'25

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13: Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)

En primera plana, o'20 pesetas línea En tercera » o'15 » En cuarta » o'10 » Comunicados » o'20

Rebaja a los suscriptores y según el número de

LUNCH POPULAR POR LA La autonomía VICTORIA DE LOS ALIADOS

para hoy, domingo, a las cuatros de la tarde, en el GRAN SALON (La Sala).

Presidirán el acto representantes de las naciones aliadas y los señores D. Pedro Fusté, D. Gustavo Galcerán y D. Juan Ventosa Roig.

Al entrar deberá exhibirse el ticket con el sello de la Liga Antigermanófila; inútil recordar, por lo tanto, la condición de indiscutible aliadofilia que habrán de reunir todos los concurrentes.

La presidencia concederá la palabra a los señores previamente designados para los brindis.

Tomará parte en el acto la música «Apolo».

de Cataluña

Desconocemos, al escribir estas líneas, el memorial que se ha elevado al Gobierno solicitando la instauración de la autonomía en nuestra región. De todas maneras la intervención de los diputados republicanos nos parece garantía suficiente de que la autonomía que se solicita es completa, es decir, política y administra-

A parte nuestras convicciones federalistas que nos impulsan a reclamar para las regiones autónomas todas las atribuciones de la soberanía, creemos que en los momentos actuales una simple descentralización administrativa sería para nuestra tierra una verdadera calamidad, pues contribuiría a extender y fortificar el caciquismo y predominio que los elementos conservadores de la «Lliga» ejercen en Cataluña gracias a una serie de habilidades que les han permitido, a pesar de no tener mayoría, apoderarse en absoluto de la Mancomunidad, convirtiéndola en coto cerrado, donde únicamente pueden entrar los incondicionales de su política utilitaria y retrógrada.

Por esto no nos explicamos que al Sr. Roig y Bergadá, conocedor de nuestra política regional, se le acudiera por toda solución ampliar las facultades y delegaciones de la Mancomunidad.

Tan autonomistas como republicanos y liberales, no aceptamos este sistema de concesiones, en las cuales el poder central renuncia, como si otorgara una gracia, a ejercer algu-

YMARGALL

Como si la casualidad quisiera rendir homenaje al insigne maestro del federalismo español, ha coincidido el aniversario de su muerte con la petición que los parlamentarios catalanes han hecho de la autonomía.

Firme en sus convicciones nacidas del profundo estudio de la historia y de la política de todos los pueblos, Pi y Margall mantuvo el credo federalista y lo propagó hasta el último

Los que habían renegado del mismo y creían en la posibilidad de regenerar a España con una república unitaria, reconocen su error y en la federación y en la autonomía confian, para arrancar a nuestra patria del caos en que se revuelve, y sus doctrinas son aceptadas por todos los demócratas y amantes de la Libertad, acentuándose el triunfo de las mismas con el transcurso de los años.

. Si en la política nacional sentimos aproximarse el momento de su triunfo definitivo, en el orden internacional la victoria aliada ha venido a confirmar sus predicciones y vemos ya dibujarse en el horizonte la futura Sociedad de las Naciones tal como la soñó el Maestro, como organismo superior encargado de dirimir los conflictos sin efusión de sangre.

En el aniversario de su muerte, no encontramos mejor manera de honrar su memoria, que persistir en nuestras campañas en pro de la autonomía, de la federación y de la República, inspirándonos en el alto ejemplo de constancia, honradez política y moralidad personal que nos legó el insigne Maestro.

LA REDACCIÓN